



Nicole LEGER-PETIT  
Présidente du comité de Valence-Vallée de la Drôme

SOCIÉTÉ DES MEMBRES DE LA LÉGION D'HONNEUR  
SECTION DE LA DRÔME

[www.smlh26drome.fr](http://www.smlh26drome.fr)

24 janvier 2025

### **Cérémonie des vœux 2025 du comité de Valence-Vallée de la Drôme**

Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les élus et personnels de la ville de Valence, Messieurs les Officiers généraux, Mesdames et Messieurs les légionnaires, les Membres associés et amis de la Société des Membres de la Légion d'honneur,

Monsieur le Maire, je tiens tout d'abord à vous remercier très chaleureusement d'accueillir chaque année, dans les locaux prestigieux de l'Hôtel de ville, les membres du comité de Valence- Vallée de la Drôme de la Société des Membres de la Légion d'honneur pour cette traditionnelle cérémonie d'échanges de vœux.

Je remercie les autorités, le Président de notre Section, le Général VAN DUYNLAGER, ainsi que les autres membres du comité présents ce soir. Votre participation montre votre attachement à la Société des Membres de la Légion d'honneur. J'ai néanmoins une pensée pour nos adhérents qui, trop âgés ou malades, ne sont pas en mesure d'être parmi nous ce soir.

Au nom de l'ensemble des membres du comité et en mon nom personnel, je vous présente, Monsieur le Maire, ainsi qu'à votre équipe municipale, élus comme personnels, mes meilleurs vœux. Que l'année 2025 vous permette de réaliser vos projets pour améliorer la vie des Valentinois. Je sais que vous ne manquez ni de courage ni de détermination pour mettre en œuvre vos décisions et celles du conseil municipal au service de vos concitoyens.

A l'ensemble des participants à cette soirée, je souhaite une belle et heureuse année 2025. Surtout prenez soin de vous et de vos proches. Que cette nouvelle année préserve votre santé et vous apporte joie, succès, sérénité et réconfort, à vous comme à tous ceux qui vous sont chers.

Mon intervention d'aujourd'hui est une première pour moi ! Après avoir été membre du bureau du comité de Valence de la Société des Membres de la Légion d'honneur (SMLH), puis vice-présidente du comité de Valence-Vallée de la Drôme suite à la réunion de ces 2 comités, j'ai été élue Présidente du comité de Valence- Vallée de la Drôme lors de l'assemblée triennale du 15 juin 2024.

Je remercie le Colonel Michel PERROUX, mon prédécesseur, qui a facilité très amicalement mes débuts dans ces nouvelles fonctions à la fois honorifiques et très engageantes.

En effet, quand nous recevons l'insigne de la Légion d'honneur, nous avons le devoir de nous engager au service des autres car cette distinction n'est en aucun cas une fin en soi.

La mission principale de la SMLH et de ses membres depuis plus de 100 ans est celle de la promotion des valeurs et de la culture de la France. C'est ce que nous faisons, notamment en participant aux cérémonies patriotiques. Elles ont été particulièrement marquantes en 2024 à l'occasion de la commémoration du 80<sup>ème</sup> anniversaire de la Libération de la France dans de nombreuses communes drômoises.

Notre mission consiste également à renforcer les liens de solidarité entre nos membres.

A ce sujet, nous avons continué au cours du 2<sup>ème</sup> semestre 2024, avec les membres du bureau, à assurer les contacts réguliers auprès de nos 113 adhérents (78 hommes et 35 femmes) pour détecter les situations qui méritent assistance et entraide.

Nous constatons, hélas, que le nombre de nos adhérents diminue peu à peu ces dernières années, en raison des promotions désormais restreintes de légionnaires mais aussi de l'âge élevé de nos membres (78 ans en moyenne).

C'est pourquoi nous rendons visite prioritairement aux sociétaires ayant 90 ans et plus, qu'ils résident chez eux ou en EHPAD. C'est une action absolument indispensable et très appréciée qu'il convient de poursuivre, ce qui n'exclut pas naturellement de rencontrer les autres membres du comité à toutes les occasions possibles.

En 2024, nous avons accueilli 7 nouveaux membres au sein du comité : Mmes Pascale PIRAS, Monique CHANTEREAU, Marie RAST-KLAN, et Monique GAY, le Colonel Philippe MARESTIN, Commandant du Groupement de gendarmerie de la Drôme, M. Jean GUERY et M. Jean-Louis VUILLAUME.

J'ai une pensée particulière pour les quatre sociétaires du comité disparus en 2024 : M. Jacques LAFARGE, le Commandant Yvon VERT, Mme Monique MIEGE et M. Jean-Marie SANNE récemment.

Je vous propose de leur rendre hommage en respectant un moment de recueillement en leur mémoire.

Le projet associatif de la SMLH, c'est aussi d'être une référence pour renforcer le lien social et solidaire entre les générations grâce au programme de « l'Honneur en Action » que ce soit au niveau national comme local.

A ce sujet, je souhaite mettre l'accent sur 3 actions engagées en Drôme au bénéfice de la jeunesse afin de renforcer l'entraide intergénérationnelle que soutient la SMLH.

La première action concerne le Soutien à la Valorisation de l'Apprentissage que la section SMLH de la Drôme réalise depuis 4 ans.

Le Général VAN DUYNLAGER m'a confié cette mission. Je le remercie de sa confiance et de son soutien actif pour la mener à bien chaque année, avec une petite équipe efficace à mes côtés.

En 2024, nous avons récompensés 13 apprentis méritants au cours de la cérémonie de remise des prix qui s'est tenue le 30 septembre sous le haut patronage de la présidente du Conseil départemental, en présence de nombreuses personnalités.

Ces jeunes, 4 filles et 8 garçons âgés de 18 à 29 ans, formés à divers métiers du niveau CAP à Bac +3, ont été sélectionnés au préalable par 7 CFA et lycées drômois. Il n'aurait pas été possible de réaliser cette action sans l'aide financière d'organismes et d'entreprises locales fortement impliqués dans l'apprentissage sans oublier la contribution de sociétaires de la Section SMLH de la Drôme. Ils nous ont permis de récompenser ces apprentis qui font honneur à la jeunesse.

La deuxième action concerne des activités éducatives auprès de la jeunesse : la section SMLH de la Drôme assure l'animation d'un atelier mémoriel chaque année en juin lors des Sentiers de la Mémoire organisés sur le site du Mémorial de Mirmande à l'initiative de Daniel CUOQ, Président des FFI de la Drôme. C'est l'occasion pour nous d'expliquer à plusieurs dizaines de jeunes de classes de CM1-CM2 ce qu'est la Légion d'honneur et les valeurs qu'elle incarne.

Ces deux actions se poursuivront en 2025.

La troisième action qui se rattache également à des activités éducatives auprès de la jeunesse et contribue au devoir de mémoire pourrait enfin se concrétiser en 2025 : il s'agit d'une initiative prise par le Colonel PERROUX consistant à promouvoir auprès de lycéens drômois les valeurs incarnées par la Légion d'honneur et développer leur esprit civique et patriote.

Cette action a vocation à favoriser la transmission de la mémoire sur la base du témoignage, sous forme d'enregistrement vidéo, du Commandant Pierre BUR, résistant déporté d'abord dans le camp de Buchenwald puis au sein du Kommando de Neu-Stassfurt et rescapé des Marches de la Mort à la fin de la 2<sup>ème</sup> guerre mondiale.

Les interventions seront animées par une petite équipe de 6 sociétaires, dans un premier temps dans les classes engagées et de Défense existant dans plusieurs lycées publics et privés de la Drôme dont l'Institution Notre Dame, les lycées Montplaisir et Barthélémy de Laffemas à Valence et le lycée les Catalins à Montélimar.

Avant de terminer, je vous informe que notre prochain repas de comité se fera le mercredi 26 mars 2025 au Mas de Crussol à Guilhaud-Granges. Vous recevrez l'invitation dans les prochaines semaines.

Enfin, je demande aux membres du bureau du comité de Valence Vallée de la Drôme présents ce soir de me rejoindre : Jacky CLOUE, vice-président, Michel LEBON, par ailleurs administrateur national de la SMLH, Maurice LEIBENGUTH, qui est également le trésorier de la section drômoise, Jean-Paul de BERNIS et Maurice LAMBERT, tous deux porte-drapeaux. Je cite également deux autres membres du bureau qui n'ont pas pu participer ce soir à la cérémonie, le Docteur Elisabeth EMIN-RICHARD et Daniel CUOQ.

Je salue leur disponibilité et leur engagement à mes côtés pour faire vivre le comité et je vous demande de les applaudir.